# Preparan una nueva CARNICERIA

San José, C. R. Sábado 9 de Marzo de 1946 ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR

EDITORIAL

## UNOS SON AMIGOS PERO OTROS SON ZOPILOTES

La muerte del ex-Presidente don León Cortés no ha sido motivo de júbilo en las filas de "Vanguardia Popular" como lo afirma la prensa del señor Ulate en un afán turbio de concitar ciertos odios contra nosotros. Somos hombres como lo afirma la prensa del señor Ulate en un atan turbio de concitar ciertos odios contra nosotros. Somos hombres civilizados y no nos alegra el luto de nadie. Personalmente nada tuvimos nunca contra el señor Cortés. Nosotros no constituímos un Partido personalista. Atacamos al señor Cortés en su condición de abanderado de una determinada tendencia social. Le cerramos el paso cuando quiso llegar por segunda vez a la Presidencia, no por odio ni por represalia, sino porque consideramos que él representaba y defendía fuerzas económicas y políticas que en nuestro concepto juegan un papel negativo en la evolución del país. A don Ricardo Jiménez también lo combatimos quando fue abanderado del capital: y lo hicimos nuestro candidato cuando vimos la posibilidad de que llegara a la Presidencia a la cabeza de un movimiento auténticamente popular. Al Dr. Calderón Guardia lo adversamos como candidato y como Presidente en los dos primeros años de su administración. Pero le dimos nuestro apoyo en los dos últimos años, cuando se enfrentó a la reacción nacional con sus leyes sociales y sólo podía sostenerse si lograba contar con el apoyo de la clase trabajadora organizada. Es claro que como hombres que somos no vivimos ajenos a las pasiones humanas. Pero como militantes de un Partido organizado y dotado de una doctrina revolucionaria sabemos orientar la lucha de nuestro Partido con base en las conveniencias del manas. Pero como militantes de un Partido organizado y dotado de una doctrina revolucionaria sabemos orientar la lucha de nuestro Partido con base en las conveniencias del pueblo antes que con base en nuestras pasiones. Los odios o los cariños no nos mueven nunca a atacar o defender a los hombres o a los grupos de hombres que se significan en la política nacional. Es el juego de las fuerzas sociales y su refleio en el plano de la política, lo que nos orienta en la tarea de dirigir nuestro Partido.

felo en el plano de la politica, lo que nos orienta en la tarea de dirigir nuestro Partido.

Distinta es la actitud de nuestros adversarios. El pueblo lo entiende muy bien. Ellos actúan en política movidos por odios y por ambiciones. Son egoistas y personalistas. Cada uno de ellos actúa llevando un candidato entre pecho y espalda. Lloran o maldicen según las circunstancias o las conveniencias. El mucho trajinar por los campos de l política personalista los convierte a la larga en actores de teatro, o en payasos de circo. Para ellos cuando sus ambiciones o sus rencores están en juego, nada hay sagrado ni nada profano. Lo sagrado puede profanarse y lo profano puede santificarse según sus conveniencias.

Volvamos a la muerte de don León Cortés. Es indiscutible que produjo dos reacciones que han sido captadas hasta por los más torpes: una de dolor sincero y otra de dolor simulado. El señor Cortés tenía a su alrededor amigos sinceros; y en las filas del pueblo contaba con partidarios personales también sinceros. Pero en los últimos tiempos se le acercaron muchos personajes que veían en el posibilidades políticas usufructables antes que virtudes o motivos de cariño y estimación. Estos personajes fueron los que convirtieron el entierro del señor Cortés en un vulgar mitin político; fueron los que sustituyeron la oración fúnebre por la diatriba populachera; los que todavía calientes los despoios mortales, ya se disputaban la herencia política. Sobre el ataúd mismo, en el atrio de la Catedral, hacían poderíos que los verdaderos amigos del señor Cortés observaron con desagrado evidente, por destacarse como los más identificados con la mentalidad del difunto, como los más identificados con la mentalidad del difunto, como los más golpeados con su muerte, como los más ardientes admiradores de su obra política. Y todos los observadores—de cerca o de lejos—nos preguntábamos: Pues ese señor que ahora gime, ymo es el mismo que hace unos cuantos meses, en visperas de iniciar un viaje por Europa tuvo con el señor Cortés un no es el mismo que hace unos cuantos meses, en visperas de iniciar un viaje por Europa tuvo con el señor Cortés un choque de rivalidad política? ¿No es el mismo que una vez en el país desplazó al señor Cortés, tocándole la "cuerda del desinterés cívico" del primer plano de la campaña electro del desinterés cívico" del primer plano de la campaña electro del Giudad Blanca nos pi-

## Los Círculos Imperialistas del Mundo

tro país como un reflejo de la do. Nuevamente, como durante el período que procedió a la gue rra, se tejen y destejen infames fantasias sobre el país del socialismo. Pareciera que los círculos imperialistas del mundo estu-vieran empeñados en no dar siquiera un margen de paz a la Humanidad. La tremenda maqui naria de propaganda de que disnaria de propaganda de que dis-pone el capitalismo imperialista se mueve toda ella en dirección de preparar la opinión mundial para una nueva guerra, la guerra contra el país del socialis-

Europa y Asia están murien-do de hambre en medio de las ruinas causadas por la segunda guerra mudial y ya los carnice-ros imperialistas están preparando de nuevo los cañones. El ga nado que ha de ser llevado

se quien, sin abulta una información respec-to a las actividades de los agentes del servicio secreto ruso en Canadá y haciendo una alahara-ca de los miles demonios, acu-sa a la Unión Soviética de estar tratando de obtener inform bre las defensas de este hemis ferio y sobre la bomba atómica Mañana es el ministro Bevin, vocero principal del imperialis-mo inglés, quien utiliza al repre-sentante del Irán ante la ONU para alborotar el cotarro. Otr día es el propio Churchill quien pronuncia un discurso abogando por un pacto anglo-yanqui con tra URSS.

Claro está, todo esto ocurre al mismo tiempo que mueren milos de hombres en India Indonesia, Egipto, Palestina y Grecia, asee ser llevado al sinados por tropas imperialistas meticulosamente inglesas. Todo esto ocurre mien-

Ahora Hirohito es un ángel que no tuvo ninguna responsabilidad en las agresiones japonesas y Stalin vuelve a ser un monstrue que amenaza la paz del mundo

La prensa reaccionaria no ha La prensa reaccionaria no ha bla de Oliveira Salazar, el pri mer ministro fascista de Portu gal y se opone a la "interven-ción en España" y defiende abiertamente al gobierno pro-fas-cista impuesto por los ingleses en Grecia y al no menos mantenido en Turquía. Ahora de nuevo los traidores y colabora-cionistas comienzan a ser héroes siempre que lavanten bien alto su enseña anticomunista. Todos los perros anticomunistas están "recobrando su prestigio". Tal es la trágica situación del mundo apenas unos meses después de rra mundial y sin que todavia hayan sido fusilados los peores

cas.

Todo esto debe ser denun al mundo de una nuevo y veces más tremenda hecatombe Todos los espíritus vigilantes de ben ponerse de pie para hacer comprender a los nuevos incendiarios de gueras que el sacrifi-cio que se acaba de hacer no será en vano y que el mundo no está dispuesto a aceptar, como si nada hubiere ocurrido estos últimos diez años, todas las infamias famias que se quieran lanzar contra la Unión Soviética y sobre el movimiento socialista in ternacional.

Si Churchill pide de nuevo la si Churchili pide de nuevo la guerra por su odio y su temor al socialismo, hay que silenciar a Churchill. Hay que recordar-le que su antecesor, Neville Chamberlain, padeció del mismo mal y que muy caro le cos-tó al mundo. El bloque occiden-tal que se trata de crear contra la URSS es un nuevo "cordon sanitario" nada diferente al que ra guerra mundial contra el mis mo país. La voluntad de la UR SS de oponerse por todos los SS de oponerse por todos los medios a la creación de tal cor-dón sanitario, debe ser apoyado co y coloque en el poder a un gobierno interino que pueda res tablecer la normalidad política y encauzar al país dentro de las líneas de la democracia.

La creta contra Franco, sin em fascista que para gobernar no se y sus satélites llevaran adiciante

## Que Termine la Política de Apaciguamiento

#### Hay que Botar a Franco con Hechos y no con Palabras

régimen fascista del traidor Francisco Franco ha se-guido intermitemente desde to-das las cancillerías de las grandes potencias, bajo la presión dispuestos que nunca a termi-poderosa de sus pueblos, más nar con el foco de infección que representa para el mundo, es-pecialmente para la América La tina, el fascismo en el poder en

El pueblo francés enérgica que tomó el gobierno presidido por Guoin al mism tiempo que pedía a los gobier nos de Londres y Washington un pronunciamiento decisivo con tra Franco.

tra Franco.
Ese pronunciamiento de las 3
Estados Unidos, Potencias — Estados Unidos, Gran Bretaña y Francia — se dió a conocer al mundo el lunes Unidos, ia — se de esta semana. En el se hace

L anota contra Franco, sin em bargo, no ha satisfecho a los pueblos democráticos del mun-do. Se ha dicho, por parte de voceros autorizados de la Espa-ña Republicana, que esa nota no agrega un sola coma ni pono agrega un sola coma ni po-ne más enfásis, a la posición a-doptada ya por las Naciones U-nidas contra Franco en las con-ferencias de Postdam (de los Tres Grandes), de la Organiza-ción de Naciones Unidas (en Londres) ni de San Francisco (de la America). La nota sólo expresa el buen deseo de que expresa el buen deseo de que el pueblo español derroque a Franco; pero ni el gobierno de Washington ni el de Gran Breesta semana. En el se hace llamamiento al pueblo es-iol para que derroque a Fran pudrición fascista De buenas in

puede ecnarse abajo un regimen fascista que para gobernar no se fascista que para gobernar no se ba a tenido en ningun momento a buenas intenciones ni a bue-PASA a la pág. CUATRO

### URGE LA DISTRIBUCION DE LAS TIERRAS DE "EL VIEJO" ENTRE QUIENES HAN HECHO SUS DEBIDAS SOLICITUDES

Ya va para un año y pico la las solicitudes de parcelas con-lucha que los trabajadores de Ortega y Filadelfía, Guanacaste, cha no se han adjudicado los loiniciaron para obtener tierras del latifundio "El Viejo", que era propiedad de Canducho Gutiérrez y del doctor Pinto. Gracias a la firme colaboración de orteganos y filadelfinos que ha-Vanguardia Popular, se logró una ley autorizando al Poder Ejecuti vo para que comprara mil hec-táreas y las distribuyera entre los trabajadores de esos pue-

A pesar de esa ley, las dificul-A pesar de esa tey, las dificultades para obtener esas tierras han continuado y el Gobierno sólo ha podido comprar un poco más de 300 hectáreas. Ya compradas esas tierras el trámite para su distribución ha sido muy lento. Los trabajadores se acogle más de 300 hectáreas. Ya compradas esas tierras el trámite para su distribución ha sido muy lento. Los trabajadores se acegie ron al reglamento dictado por la "El Viejo" entre quienes han he Secretaria de Trabajo e hicieroncho su debida solicitud.

forme a la ley. Pero hasta la fe-cha no se han adjudicado los lo-

otro ano de trabajo esperando la adjudicación de esas tierras, los orteganos y filadelfinos que habian hecho su respectiva solicitud decidieron empezar los trabajos de voltea y preparación del terreno en forma colectiva hasta tanto no se resuelvan sus solicitudes. Ya han volteado en un mes de trabajo más de 30 hec-táreas dejando en pie la madera de construcción para cuando se haga la adjudicación de los lotes

### NECESITAN LA AYUDA DEL GOBIERNO LOS TRABAJADORES DE "COLONIA CIUDAD BLANCA" DEL CANTON DE LIBERIA

tierras muy fértiles en los bal-díos llamados ahora "Colonia Ciudad Blanca". Las tierras de ciudad Bianca. Las tierras de esa Colonia son sumamente fér-tiles y pueden producir toda cla-se de granos y legumbres no sólo para Liberia sino también para

para Liberia sino tambien para buena parte del Guanacaste.

Desgraciadamente la Colonia Ciudad Blanca queda bastante le al servicio de los colonos de Ciudad Blanca su influencia dentro dad Blanca su influencia dentro

distribuyó entre trabajadores ra lograr que se les permita se de Linberia tres mil hectáreas de tierras muy fértiles en los bal-dios llamados ahora "Colonia" de los señores Hurtado Baldioceda y que es el más rápido y mejor. Al mismo tiempo piden que el gobierno les arregle ese camino y les construya algunos puentes de madera que hacen

## QUIEREN QUE LA URSS SE DESARME

AL MISMO TIEMPO QUE LA AMENAZAN CON LA GUERRA

Se está desarrollando en estos lista. La prensa norieamericana tremenda campaña contra la Jnión Soviética inspirada y financiada por las grandes fuercas imperialistas y por la quin-ta columna que Hitler dejó exyanizada y metida en todos los países. Hay interés en meter cunas en al gran bloque de na iones defocráticas. Hay interés envenenar las relaciones de la URSS con Inglaterra y Estados Unidos con el propósito de dero de una reacción derechista a todos los pueblos. Dentro del tro del Gobierno inglés existen las dos tendencias pero prevale-

divididas;; pero grita más duro el sector más conectado a los grandes monopolios. Desde luego, ni el pueblo inglés ni el pueblo yanqui están con la tesis re-

Los argumentos que se esgrimen con mayor fuerza contra la URSS son tres: la sustracción del secreto de la bomba atómica la ocupación de Irán y el control de las grandes fábricas de Man-

Con respecto al secreto de la bomba atómica el propio Depar tamento de Estado se vió en la había tal sustracción de secreto PASA a la pág. CUATRO

## \*Lucharemos en la Cámara Porque no se CERCENEN las Rentas del SEGURO SOCIAL que son Dinero de los TRABAJADORES

QUEREMOS QUE HAYA EQUIDAD EN LOS SUELDOS DE LOS SERVIDORES PUBLICOS

QUEREMOS QUE SE SUPRIMAN PAR TIDAS EVIDENTEMENTE SUPERF-LUAS - QUEREMOS QUE EL PRESUPUESTO SEA UN VERDADERO PLAN DE DESARROLLO ECONOMICO Y SOCIAL DEL PAIS

Está ya en poder de los diputados el plan de presupuestos para el año en curso. Apenas hemos tenido tiempo de ojearlo. Por lo tanto, no podemos analizarlo seriamente. Sin embargo, sí podemos apuntarle las siguien la Caja las rentas que por Ley social a la clase trabajadora.

Le han sido otorgadas. Nosotros combatiremos con todas nuestra a los trabajadores dineros combatiremos con todas nuestra a los trabajadores dineros remais fuerzas semejante medida. Las rentas que la Ley creó en favor de los seguros sociales están destinadas a dar protección mente. Sin el Estado necesita más pago. DOS

PASA a la pág. DOS ce siempre la tendencia imperia-

## NOTICIAS de la CONFEDER ACION de TRABAJADOR

FRENTE AL PROBLEMA DE LAS OBRERAS DE LA COSTURA

El Sindicato de Trabajadores del Vestido, afiliado a la C. T. C. R., procedió a plantear ante el señor Presidente de la República el problema de cesantía en que están cientos de obreras cos tureras por la falta de materia prima.

El señor Presidente gestiona-

### GRANDIOSO MITIN SINDICAL CELE-BRO LA C.T.C.R. EN QUEPOS, ZONA BANANERA

los dirigentes locales compañe - dicaciones de los tr ros Etelberto Vargas, Rogelio frente a la Compañía. Benavides, Ramiro Mendoza,

El sábado próximo pasado, la C.T.C.R. organizó un grandicos mitin sindical en Quepos, Zona Bananera del Pacífico Sur. Más de mil trabajadores de las fincas y de las actividades industriales llenaron la plaza frente a la Iglesia de la población, donde hicieron uso de la palabra los dirigentes locales compaño de los trabajadores trabajadore

#### EL SINDICATO DE TRABAJADORES de Artes Gráficas demanda a la Imprenta Etna

A través del Departamento Le-| injustificado de cinco trabajado gal de la CTCR., el Sindicato Na res. El Sindicato agotó los pro cedimientos conciliatorios inútil mente, ya que el patrón se nega a la Imprenta ETNA por despida a todo arreglo.

#### LEA LA REVISTA "CULTURA SOVIETICA"

La mejor información del Desarrollo Socialista en la Gran Nación Rusa Compre esa revista en la librería 'Vanguardia' Pasaje La Parra o pídala a Clemencia Valerín o a

Pilar Bolaños

### "TRABAJO" FELICITA AL COMITE DE JU **VENTUD VANGUARDISTA EN PUNTARENAS**

El sapado dos de marzo el Comité Seccional de Juventua. Vanguardista celebró un exitoso mitin en Puntarenas en homena je del c. Manuel Mora. A este mitin en Puntarenas en homenaje del d. Manuel Mora. A este
mitin concurrieron también el
Dr. Francisco Quintana, electo
diputado por esa provincia en
las últimas elecciones con el a
pollo de nuestro Partido y el di
putado don Carlos Barahona,
demostrando así la unidad que
existe entre el Bloque de la Victoria. En ese mitin hicieron uso
de la palabra los es Sergio Zúhiga, por la juventud de Punta-

Al día siguiente, domingo tres, se ofreció al c. Mora un picnic organizado por el Comité seccional de Juventud Vanguardista en Puntarenas, en Boca Jarranca. El pic-nic fué un éxito; Tos es. de la Juventud se apuntaron un triunfo en su organización.

TRABAJO felicita a los cs. de

### PRIMER CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

DE LA CONFEDERACION DE TRABA-JADORES DE COSTA RICA

Compañeros:
Estamos en las labores de preparación del I Congreso Nacional de la C.T.C.R. Será este el Congreso de la constitución legal de nuestra querida Central Sindical, el Congreso del fortalecimento de la unidad sindical costarricense, el Congreso de la revisión general de todo nuestro trabajo, el Congreso que trazanche a unique terpas del movimiento obrero y que elerá las nuevas tareas del movimiento obrero y que elegirá el Comité Nacional Ejecutivo para el período que se inicia con el mismo Congreso.

Bajo las banderas gloriosas de nuestra C.T.C.R. la

Bajo las banderas gloriosas de nuestra C.T.C.R. la clase trabajadora costarricense ha librado las mejores. batallas en defensa de sus intereses y de sus derechos, bajo esas queridas banderas hemos librado la lucha por la promulgación y defensa de la legislación social, la lucha contra la represión patronal, la luca por la existencia de un Gobierno amigo del puebo y la lucha por el bienestar general de la clase trabajadora. Llegamos al I Congreso Nacional de la C.T.C.R. confrontando muchos y muchos graves problemas, de carácter interno orgánico y de carácter nacional. Por todas esas razones, el Congreso debe convertirse en el mejor acto de la clase trabajadora organizada, en el mejor acto de los organismos sindicales para mejorar su trabajo.

su trabajo.

su trabajo.

Las tareas del Congreso, su preparación y celebración, requieren gastos económicos muy importantes. Mediante la cooperación de compañeros y compañeras de los sindicatos, vamos a solicitar de los trabajadores y de las personas amigas del movimiento obrero la ayuda económica que necesitamos para el Congreso. Hacemos un llamamiento general para que se preste a las Comisiones que los visitarán la ayuda y la cooperación económica, realizando todos los esfuerzos y la colaboración que tantas veces hemos recibido de todos ustedes. todos ustedes.

Fraternalmente,
COMITE NACIONAL EJECUTIVO DE LA CTCR

CARNETS AL DIA: Camaradas! Las Finanzas del Partido están muy mal. No podemos hacer ni los gastos más urgentes. Antes de fin de mes todos los militantes deben estar al día en su cotización.

SECRETARIO DE FINANZAS

#### L-I-B-R-O-S

1—LAS MONTANAS Y LOS HOMBRES 2—HISTORIA DEL P. C. 3—EL SOCIALISMO EN CUBA

4—POR QUE LA URSS ES INVENCIBLE 5—LENINGRADO — STALINGRADO 6—LA MEDICINA SOCIALIZADA

7-CULTURA SOVIETICA Nos. 13 Y 14. Con importantes ar-

PILAR BOLAÑOS

Oficina Pasaje La Parra TELEFONO 3379

APARTADO 482

## **AGRADECIMIENTO**

A LOS CAMARADAS DE GUANACASTE

El Comité Ejecutivo de Juventud-Vanguardista rinde por este medio su agradecimiento a los compañeros de Ortega, Dolores Rodriguez, Edgar Carvajal, Joaquín González, Diego Pérez y Francisco Mattey por todas la atenciones que en diferentes formas prestaron a los es. Ignacio de la Cruz, Fernando Sáenz, Alberto Delgado y Alvaro Montero, en su jira por Guanacaste.

VIENE de la pág. UNO dinero para sus gastos que bus-que rentas nuevas: que haga tri-butar a los ricos; pero que no pretenda arrebatar a los trabajadores su protección social: b) Se mantienen muchos organismos inútiles; se autorizan gastos innecesarias; c) Se establece un desequilibrio irritante en los sueldos de los funcionarios pu-blicos. À unos se les receta miles de colones; a otros se les mantiene en sueldos de hambre. No-sotros trataremos de que haya

#### EN DEFENSA DE LOS OCUPANTES DE MILLA MARITIMA DE QUEPOS Y PARRITA, REGION DE DAMAS

La C.T.C.R., presentó ante el señor Presidente de la República gestión de ayuda a los cientos de trabajadores de ocupantos de trabajadores de ocupantos de trabajadores de coupantos de trabajadores para que se mantengan, en sus tientos de la Milla Maritima en Damas, Parrita y Quepos, a quienes se está desalojando después

#### RODOLFO GUZMAN Y ADOLFO BRAÑA hablan en la asamblea general del Sindicato de Trabajadores del Vestido

En la Asamblea General del Sindicato de Trabajadores del Vestido celebrada el martes próximo pasado hablaron los compañeros Rodolfo Guzmán Secretario General de la CTCR., y Adolfo Braña, recién regesado de la campaña pañoles en Francia.

#### MITIN SINDICAL EN TURRIALBA

El lunes próximo pasado, la cal turrialbeño compañero Gon-CTCR. celebró un gran mitín en Turrialba. Cientos de trabaja-dores acudieron al local de la Federación, donde hicieron uso de la palabra el dirigente sindi-

#### DELEGACION DEL SINDICATO de Muelleros de Puntarenas visitó Limón para estudiar el sistema de trabajo de los muelles del puerto limonense

Una delegación del Sindicato de Muelleros de Puntarenas visitio Limón con el fin de estudiar el sistema de trabajo de los muelleros limonenses, cuyo sindicato ha logrado grandes ventajas para los trabajadores. Acompaña la de Muelles de Puntarenas. el sistema de trabajo de los mue-lleros limonenses, cuyo sindicato ha logrado grandes ventajas para los trabajadores. Acompaña la de legación un miembro del Comité

### ASAMBLEA GENERAL DE LA SECCION DE TURRIALBA

SABADO 16 DE MARZO

ORDEN DEL DIA

1.-Informe del Secretario General.

2.-Informe del Secretario de Finanzas.

3.-Informe del Secretario de Organización.

4.-Elección de nuevo Comité Seccional.

### SECCION DE ALAJUELA

El Comité Reorganizador avisa a todos los afiliados de la Provincia, especialmente a los de los cantones de SAN RAMON, ATENAS, NARANJO, GRECIA, y OROTINA, que el domingo 17 de marzo a las 2 p. m. se celebrará la Asamblea General que ha de nombrar el Comité Seccional.

Se le recuerda a los militantes que sólo podrán intervenir en esta asamblea aquellos militantes que hayan cotizado —cuando menos,— hasta la última semana de febrero presente,

Las céclulas de los cantones alejados deben ir discutiendo los nombres de los delegados que han de enviar a esta Asamblea. Esta delegación ha de estar integrada por lo menos, con dos miembros.

Alajuela, Febrero de 1946.

EL COMITE ORGANIZADOR

CAMPAÑA DE FORTALECIMIENTO ORGANICO

### CONVOCATORIAS A LOS MILITANTES DE LOS SECTORES 1, 3 Y 4

Por este medio se convoca a todos los militantes del Sector No. 3, para asambiea general que se verificará el próximo martes 12 de Marzo, a las siete de la noche, en el local del Partido en Cinco Esquinas, con el fin de realizar un balance auto-crítico de la política del Partido.

A esta Asamblea concurrirá el c. Manuel Mora.

Se convoca a todos los militantes del Sector No. 4, para celebrar Asamblea General el próximo martes 12 de marzo a las siete de la noche, en el Salón del Partido en Guadalupe En esta reunión el c. Arnoldo Ferreto hará un balance de la reciente campaña electoral y fijará las tareas de organización que ha de realizar nuestro Partido en los meses venideros.

Se convoca a todos los militantes de las Células del Sector No. 1 para Asamblea General que se verificará el miércoles 22 de marzo, a las siete de la noche, en el salón del Partido en Barrio México.

En esta Asamblea se reorganizará el Comité de Sector y se hará amplia discusión sobre los más graves problemas políticos y sociales que confronta el país.

Asitirá el c. Arnoldo Ferreto, como delegado del Buré Político.

EFRAIM RODRIGUEZ Secretario de Organización del Comité Seccional.

## El PARTIDO en MARCHA



El domingo 3 de marzo se efectuó asamblea del Sector No. 3 en su Salón de Cinco Esquinas. En esta asamblea se organizó el Comité y se acordo realizar una verdadera campaña de finanzas para cubrir los gastos que aún tiene pendientes por la construcción de dicho local. Además se acordo celebrar nueva asamblea general con el fin de realizar una amplia discusión sobre las tareas políticas que nuestro Partido se propone realizar. Estos compañeros solicitaron la presencia del compañero Manuel Mora para esa asamblea que se verificará el próximo martes 12, en la noche, invitación que el c. Mora aceptó gustoso

—El martes 5 realizó también asamblea general el Sector No. 2 con el fin de elegir un nuevo Comité, ya que el que existía habia cumplido el período que los Estatutos señalan. Se organizo el nuevo Comité dejando en él a varios miembros del anterior, que se distinguieron en su año de trabajo, como los compañeros Enrique Conde, Ra-Rafael Soto. Se agregaron los compañeros Rafael Rafael Soto. Se egrageron los compañeros Rafael Angel Pérez, José Luis Lamick y Guillermo Loaiza.

u trabajo de penetración en Desamparados, en londe ha organizado ya dos células.

TRABAJO DE CULTURA

PRABAJO DE CULTURA

La Secretaria de Cultura, a cargo de la c. Clemencia Valerin, ha reiniciado sus labores con la organización de un circuio de estudios para Economía Política, que está siendo atendido por el c. Luis Carballo. Este círculo comenzó sus actividades el recién pasado miércoles 6-y los asistentes salieron muy satisfechos de la labor realizada por el c. Carballo.

—También se está organizando un grupo para el estudio de Filosofía, que funcionará todos los súbados en la noche, en el Local Central del Partido, y que estará a cargo del c. Profesor Carlos Luis Sáenz.

Luis Sáenz.

La Secretaria de Cultura llama la atención de los miembros de los Comités de Sector para que se inscriban de primeros en estos círculos ya que es urgente que se capaciten para que tengan mejores posibilidades para dirigir a sus Sectores.

—El jueves 14 de marzo iniciará sus labores el círculo de lecturas comentadas, que ha sido creado con el fin de proporconar un grado mejor de educación a militantes de base. Este círculo estará atendido por la c. Clemencia Valerín, y ya se ha inscrito un grueso número de militantes y simpatizantes.

La asamblea dió un voto de aplauso al c. Ra fael Hernández, por su hermosa labor en el frente de finanzas, anotándose que tiene sus cuentas al dia con el Comité Seccional y pudo enseñar el dinero que el Comité Seccional y pudo enseñar el dinero que el Comité tiene en su haber.

—El Sector No. 6 hizo también su asamblea, que resultó muy numerosa e interesante, por la labor realizó.

Se reorganizó el Comité y se planearon tareas a realizar en los dias posteriores.

El Comité ha recibido un voto de aplauso por

#### CARTAS CON TON Y SON

## Carmen Lyra Habla Sobre Puntarenas

Compañero Mario Zúñiga Puntarenas

Estimado compañero:

Al enterarme de que Ud. ha salido electo Regidor Mu-nicipal de Puntarenas he pensado dedicarle una de estas CARTAS CON Y SON, para decirle lo que hace mucho tiem po tengo entre pecho y espalda con respecto a nuestro puer-to del Pacífico

to del Pacífico

Puntarenas es uno de los pedazos de Costa Rica que yo
más quiero: su existencia está entretejida con las fantasías
maravillosas que yo me hacía de chiquilla, cuando oía a las
personas mayores de la casa hablar de los paseos en carreta personas mayores de la casa hablar de los paseos en carreta a Puntarenas en los que se gastaba varios días en el camino, con aquellos sesteos a la luz de la luna, con aquella playa y aquel mar que me describían, con las conchas y los caracoles que adornaban la arena y los marañones que ofrecían sus frutas jugosas a los viajeros. También la quiero porque sobre el suelo de esa punta de arena, anduvieron los afanes de mi abuela doña Andrea, a la que llamaban La Realejeña porque era oriunda del Realejo. Era una india nicaragüense inteligente y emprendedora que emigró de su tierra, se estableció en Puntarenas y a fuerza de-trabajo e ingenio amasó unos reales y logró dar buena educación a sus hijos. ¡Esta doña Andrea Realejeña que trató de salvar la vida de don Juanito Mora y del General Cañas cuando los mandó a fusilar el Presidente Montealegre! Presidente Montealegre!

Pero a mi no me gusta ir a Puntarenas porque teme encontrarla en un estado más desastrosa que aquel en que le viera anteriormente. Cada vez que voy a Puntarenas siento dolor y vergüenza al ver su aspecto ruinoso y al respira la fetidez del ambiente.

la fetidez del ambiente.

¿Qué nos pasa a los costarricenses con nuestro puerto
del Pacífico, que tan descuidado lo tenemos y tan poca atención nos merece? ¿Cómo es posible que sólo nos acordemos
de él allá cada año, para ir a veranear?

Mal agradecidos somos los costarricenses con quien nos
ha servido con tanta fidelidad durante casi un siglo: por Pun
tarenas nos han entrado a la Meseta Central los frutos del
trabajo del Guanacaste: las magnificas maderas de construcción que forman la arreadura de nuestras casas e casas respectos. ción que forman la armadura de nuestras casas y gran parte del maíz, del arroz, y los frijoles con que nos hemos alimentado y nos alimentados y por Puntarenas —que en ocasiones fué el único puerto abierto en Costa Rica— nos hemos comunicado con la vida y el progreso de fas poblaciones bañadas por el Océano Pacífico en siglo y medio de existencia, que el aspecto de la población recuerda los oasis del dejerto de menor cuartía en las que es distencia, que el aspecto de la población recuerda los oasis del dejerto de menor cuartía en las que es distence a parecesa.

cui, que el aspecto de la población recuerda los oasis del de-sierto de menor cuantía en los que se detienen a pernoctar los nómadas y las caravanas.

"Su destino ha sido movedizo como la arena en que se asienta", decía don Cleto González Víquez en su estudio ti-tulado "EL PUERTO DE PUNTARENAS."

Si pasamos a vuelo de pájaro sobre su historia, lo encontramos ya mencionado a fines del siglo XVIII, cuando autoridades del Reino de Guatemala proyectaban exportar por Puntarenas el tabaco que se producia en Centro América. Más tarde se le cita a propósito de la rebeldia de algunos empresarios costarricenses contra la Madre España que los obliga a recorrer 400 leguas para ir a comprar a Guatemala los géneros que necesitaban o 200 leguas hasta León de Nicaragua para adquirir de reventa las mercaderías Pedian ellos libertad de comercio, para hacerlo con Panamá a través de Puntarenas, lo cual les resultaba mucho más cómodo. Don Braulio Carrillo traza las lineas para la urbanización del puerto y da impulso a la Agricultura y a la Ganadería. Don Juanito Mora y el General Cañas, que son comerciantes y exportadores, mejoran mucho las condiciones merciantes y exportadores, mejoran mucho las condiciones de Puntarenas. El auge de la industria del café y de la minería, hacen pensar en un ferrocarril que facilite y abarate el transporte, pero tan sólo se contruyen nueve millas entre Barranca y Puntarenas; sin embargo el acarreo de un quintal de café por esta vía férrea costaba tanto como el transporte total en carreta de bueyes o a lomo de mula. La gente "gotte gotte de serviciones en carreta de control de mula. La gente "gotte gotte gotte con servicio en carreta de control de mula. La gente "gotte gotte gotte con servicio en con control de con gente "choteadora" que tan profusamente se produce en nuestro medio, lo llamó "burrocarril". Meagher, víajero ir-landés que pasó por Costa Rica en aquélla época, cuenta en las impresiones que dejó escritas y que tradujo don Ricardo Fernández Guardia, que sólo los cojos, los perezosos y los enfermos, hacían uso de este tren y que "una mula infeliz entermos, hacian uso de este tren y que "una mula infeliz hace las veces de locomotora, y es verdad triste ver a este animal sumiso arrastrando sobre la arena un vehiculo vacio y con docenas de ventanillas, a lo largo de nueve millas y a una velocidad de nueve por hora". En 1858 se le concede el

título de CIUDAD en vista del aumento de la población, d los establecimiento de comercio importantes abiertos al pú-blico y en consideración a los servicios prestados durante la Campaña del 56. En 1864 el senador Herrera dice que Pun-Campaña del 56. En 1864 el senador Herrera dice que Purtarenas es el mejor puerto centroamericano sobre el Pacífico. Durante la administración del Doctor Castro se pensó en la construcción de un ferrocarril interocéanico que uniera a Limón con algún puerto conveniente del Pacífico. Don Tomás Guardia le metió mucho el hombro: construyó un muelle, confrató la edificación de la Aduana e hizo el ferrocarril entre Esparta y Puntarenas. Al finalizar el siglo XIX, el Presidente de la República, don Rafael Yglesias, inicia la obra que proyectara su abuelo el Doctor Castro: el ferrocarril del Pacífico, que abre una ruta interocéanica. Pero todas estas obras que podían haber convertido en una hermodas estas obras que podían haber convertido en una hermo sa ciudad el puerto de Puntarenas, se van construyendo en tre vacilaciones y zozobras. Durante más de 65 años a par tre vacilaciones y zozobras. Durante más de 65 años a partir del año 1834, Puntarenas se asienta sobre la inseguridad,
no ya de las arenas que a través de los siglos han acumulado las corrientes de los rios y los vientos alisios sino sobre
la inseguridad que significa las maniobras, intrigas y pillerías de los que pretenden cerrar el puerto de Puntarenas y abrir uno en Caldera o en Tárcoles o en Tivives y la lucha
de los pue trataban de atajar ese paso.

En la segunda administración de don Ricardo Jiménez
se lleva a cabo la electrificación del ferrocarril al Pacífico;
más tarde se contruye el gran muelle que permite el atraque de grandes barcos, la Aduana y la cañería. Y en este
momento tenemos además del ferrocarril interocéanico, una
carretera que comunica a la Provincia de Cartago con Puntarenas. Van y vienen sobre el pavimento de esta carretera

tarenas. Van y vienen sobre el pavimento de esta carretera automóviles y camiones y sobre los rieles los trenes transportando carga y pasajeros. Y por el aire vuelan ios aviones que hacen en una cuarto de hora el viaje que hace 60 años se hacía en tres y cuatro dias.

se hacía en tres y cuatro días.

Pero lo cierto es que el desarrollo de Puntarenas no res ponde todavía a los medios de comunicación que la sirven. El Puerto de nuestros abuelos parece hoy más bien una runa El sistema de cloacas es una indecencia y Puntarenas huele a reseda y a excremento como en los tiempos en que un hoyo poco profundo y ligeramente protegido por una caseta servía de excusado Los excusados de agua no pasan de ser puro cuento. El Matadero está sobre el Estero y en la orilla se pudren hacinamientos de los huesos que echan al viento hedores insoportables. Cuando se navega en el Estero y se ve la parte de atrás de las casas se piensa en esos barrios lacustres de la China misérrima. Y en general las casas en las cuales se amontona la gente son oscuras y sórdidas. En los días de lluvia, las calles parecen lagos. La prostitución ha cobrado gran auge con el paso de las tropas yanquis y hay escolares que se ganan sus reales llevando clientes a prostitutas de doce años. Pareciera que las municipalidades y las autoridades de Puntarenas hubieran cerrado los ojos durnte los últimos quince años ante esta realido los ojos durnte los últimos quince años ante esta PASA a la pág. CUATRO

#### OFRECEMOS A TODOS LOS JOVENES

MILITANTES Y SIMPATIZANTES DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR Y DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA

La Oportunidad de Aumentar su Cultura, Asistiendo a los Cursos que iniciaremos en breve

INSCRIBASE EN LA OFICINA DE LA JUVENTUD VANGUARDISTA Ofrecemos cursos de INGLES, MATEMATICAS, REDACCION Y ORTOGRAFIA. Además, estamos levantando una lista para iniciar el TEATRO de la Juventud y del Partido. Una tropa de Boy Scouts, y un equipo de Foot Ball. INSCRIBASE USTED

## CUENTA BRAÑA...

Como ya lo habíamos dicho, Braña pasó la frontera y se interno en Francia con los últimos restos del glorioso ejército republicano español. Lo hizo por Perpiñan, el 11 de febrero de .. 1939. Inmediatamente fué desarmado e internado en el campo de concentración de Argeles-Sur Mer. 250.000 refugiados apiñados allí como bestias, muertos de hambre, viviendo y durmiendo ha la intemperie. Las mulas y borricos que llevaron de España fueron devorados rápidamente. Cuando degollaban un animal de esos, en la playa, surgian inmediatamente multitud de manos empuñndo cuchillos, manos que daban tajos a diestra y siniestra, arrancando pellejo, carne y huesos; un minuto depués no quedaba, sobre la arena, ni rastros de sangre. Allí vivió Braña cuatro meses. Luego fué trasladado al campo de concentración de Barcarés, de donde lo regresaron nuevamente al de Argeles-Sur Mer ya encuadrado en las compañías de trabajo de obreros extranjeros. Y de allí a un nuevo campo de concentración, siempre trabajando, en condiciones terribles, en las famosas brigadas de trabajo Y conspirando en la sombra y participando en la organización de la resistencia y el sabotaje. Como ya lo habíamos dicho, Braña pasó la frontera y s

#### EN LA DEMOCRATICA SUIZA.

EN LA DEMOCRATICA SUIZA.—

Cuando los ejércitos nazis desbordaron definitivamente sobre Francia, los republicanos españoles y con ellos Braña, huyeron y se refugiaron en Suiza. Llegaron deshechos, después de correr mil peligros, pero ya en la democrática Suiza se consideraron a salvo, libres de las garras de los nazis. Y el gobierno suizo los capturó y se los entregó a la Gestapo. Al respecto, comenta Braña invinciamente:

—Chico, tenía razón el democrático gobierno suizo. Nosotros no llevábamos millones. Llevábamos muchos piojos y, claro, los piojos no se cotizaban en Suiza.

Así cayó Braña, por primera vez, en manos de los nazis.

#### DESCONFIANZA ALEMANA.

Fueron llevados por los alemanes a la ciudad de Strasburg, capital de Alsacia y Lorena. Allí tenían que trabajar de sol a sol, hasta agotarse, estrechamente vigilados por miembros de la gestapo y soldados del ejército, sufriendo constantes vejámenes y humillaciones, castigos disciplinarios terribles y ayunos prolongados: La comida, cuando comían, consistía exclusivamente en un calco de cáscaras de nabos y remolachas Pero algunas veces, en el caldo de algunos, aparecían unos pedacitos de pan, o un cigrrillo oculto bajo la tapa de la gamella. Esos regalos eran recibidos con recelo. Un día Braña, para salir de dudas, y despues de los rodeos del caso, le planteó el asunto a un soldado alemán que medio hablaba el francés:

Podemos, pues, fumar esos cigarrillos? Porque, chico seria

Podemos, pues, fumar esos cigarrillos? Porque, chico seria estúpido que se nos quisiera envenenar de esa manera.

Y el soldado, en voz baja y después de mirar receloso a todos lados emilias.

dos lados, replicó:

dos lados, replicó:.

—Fumar sin temor Yo pone esos cigarrillos...Pero, cuidado, no decir nada — agregó señalando con disimulo al otro centinela que estaba por ahi; — si me denuncian me fusilan.

Era un alemán antifacista. Y luego Braña comprobó que coro centinela hacía también lo mismo y adoptaba las mismas precauciones. En aquel entonces todos los alemanes vivían bajo la amenaza de los esbirros de la Gestapo. Por eso desconfiaban procauciones de la companda de sus amigos y constantes de sus amigos y de todo y de todos: de sus camaradas de armas, de sus amigos y hasta de sus propios padres y de sus propios hijos.

#### UN VIAJE INCOMODO .-

A pesar de esa desconfianza, Braña logró hacer amistad con un mecánico austriaco, que hablaba español y había vivido es algunos países de la América del Sur. Trabajaba en los talleres del ferrocarril, en la reparación de locomotoras. Odiaba a Hitler Y un día le dijo a Braña:

Y un dia le dijo a Braña:

—Ustedes deben intentar la fuga. Tienen que jugarse el cue ro No sospechan todavia hasta donde llega la barbarie de los ne zis. Todos ustedes están condenados a morir. Ni uno sólo escapará si no se fugan. Los nazis les temen y los odian profundament. Y en realidad, periódicamente se llevaban nutridos grupo de españoles de los que no se volvía a tener noticias nunca. Era exterminados en un famoso campo de muerte que los nazis tenian en Australia. Allí, de acuerdo con los datos que hasta haca algún tiempo se habían podido recoger, fueron exterminados ... 7.500 españoles.

Al fin Braña se resolvió a correr la aventura y la media.

Al fin Braña se resolvió a correr la aventura y le pidió a austriaco que, como él —Braña— también era mecânico, le fa-cilitara un trabajo en los talleres y luego la fuga desde allí. El austriaco le consiguió el trabajo. Y a los pocos días le dijo:

Esta preparada la fuga, tengo una tabla colgada debajo de un vagón de carga que formará parte de un convoy que saldra esta noche hacia territorio francés. Tienes que viajar allí y no se PASA a la pág. CUATRO



ADOLFO BRAÑA

# 14 de MARZO a las 7 p. m. EL TEATRO LATINO

GRAN MITIN EN HOMENAJE AL GRAN MILICIANO ESPAÑOL ADOLFO BRAÑA. – TODOS LOS ANTIFRAN QUISTAS! TODOS LOS OBREROS

TODO EL PUEBLO A OIR LA VOZ DE ESTE VALIENTE VA BRANA! - ABAJO FRAI VIVA LA REPUBLICA ESPAN

AS CON TON Y SON......

VIENE de la Pág. TRES

dad que no va al compás del ferrocarril eléctrico y de los
aviones. El aspecto atrasado y sucio que presenta la ciudad
de Puntarenas, apenas hace juego con el "burrocarril" de que

nos nabla Meagner
Compañero Mario Zúñiga: ahora Ud. va a fungir como
Regidor municipal y Ud. es joven y Ud. es vanguardista.
Por lo tanto, su conciencia de vanguardista joven, debe man
tenerse vigilante frente a la vida de nuestro Puerto del Pa-

cifico. Ponga todo su empeño en que el progreso no se li-mite en ese lugar a las ventajas que la rapidez ofrece un ferrocarril eléctrico. Si hay ferrocarril eléctrico también de-

terrocarrii electrico. Si nay terrocarrii electrico tambien de-be haber un caserio higiénico en donde el pueblo viva co-mo la gente; que desaparezcan los montones de basura y de hueso y que las calles se abran limpias ante esa hermosa playa. Y hagan algo contra la prostitución; defiendan de la prostitución a sus niños y a sus muchachas. Sobre indivi-duos prostituidos no se puede levantar una sociedad limpia y fuerte. Es lástima que entre los vanguardistas de ese lu-

gar haya tántos a los que les guste el guaro. La gente que bebe no puede cumplir bien con sus deberes de ciudadano Los vanguardistas tienen la obligación de vigilar con los ojos muy abiertos por el bienestar de su patria, pero si se em-

CARTAS CON TON Y SON....

nos habla Meagher

TRABAJADOR: Para viajar llame al

## **GARAGE SOLANO**

SEGURIDAD, RAPIDEZ Y COMODIDAD AL SERVICIO DEL PUBLICO

TELEFONO 1824 - Servicio día y noche

#### QUE SE DESTITUYA AL AGENTE DE POLICIA PIDEN LOS TRABAJADORES DE 25 MILLAS

gia, los trabajadores de 25 Millas nos han escrito pidiéndonos intervenir para que sea desplaza do de su cargo el agente de policía, señor Miguel A. Cambro nero. Las quejas contra Cambro nero se suceden constantemente. Se le acusa de emplear métodos violentos y despóticos para tratar a los trabajadores. En cuenta hay su revôlver y de garrote para herir a quienes se le ocurra en un abuso constante de autoridad.

Gobernación, que se levante una información contra el citado agen te de policía y se le castigue como merece. No es posible aceptar que en un país democrático como el nuestro se mantenga en su puesto a una autoridad que se complace en flagelar a los ciudadanos sin motivo alguno y que se ha constituído en un déspota

Cerdas, diputado electo por Limón, la queja de los camaradas

Hemos pasado al compañero

QUE TERMINE LA POLITICA...es. un asunto de todos. El caso VIENE de la pág. UNO nos deseos precisamente, sino q' se asienta sobre la más brutal de de Franco es un asunto que concierne a toda la humanidad. Los que creyeron que Hitelr era Los que

se asienta sobre la más brutal de las tiranías y el más cruel de los horrores de opresión. La política de 'buenos deseos" es la continuación de postguerra de la la humanidad a la última caricería mundial. Esa política no puede seguir imperando en las relaciones con los regimenes que y la democracia. La alcahuete-

relaciones con los regimenes que amenazan la paz mundial, como el de Franco. Contra esa política debe openerse una política práctica, fuerte, sólida, de presión férrea, económica y social de parte de todas las Naciones Unidas contra Franço, sin olyistados de Costa Rica, ya que linidas contra Franço, sin olyistados de Costa Rica, ya que linidas contra Franço, sin olyistados de Costa Rica, ya que sión férrea, económica y social-de parte de todas las Naciones Unidas contra Franco, sin olvi-dar la ayuda eficaz de los pueno solo no se atreve a soster se independiente sino que medio de don Julio Acosta, medio de don Julio Acosta, es-tá convertida en un instrumen-to dócil de "apaciguamiento" en manos de los franquistas, des-viándose por atajar a cada mo-mento todas aquellas decisiones movimientos y brotes contra Franco de nuestra Patria. En vísperas de la caída de a nadie Se echa de la "neutralidad" en el España sigue mante-

En visperas de la caida de Franco, nuestro partido, que ha sido el jefe de la cruzada contra el fascismo en Costa Rica, exige una vez más ,en forma enérgica, el rompimiento de relaciones con el régimen de Fran

lo sirve para hacerle el juego a las fuerzas profascistas aún vi-vas en el mundo y de manera especial en España? Y se permite solicitar al se-ñor Presidente Picado un pro-nunciamiento decisivo sobre esto El fascismo no es asunto inter o de los españoles El fascismo, onde quiera que se encuentre, problema que interesa vitalmen te a los trábajadores costarricen ses.

\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*\*

blos democráticos a los republi-canos españoles para que éstos logren establecer en su Patria

un régimen de paz y democra

niendo sus sostenes en las can-

niendo sus sostenes en las can-cillerías de Gran Bretaña y Es-tados Unidos. Si Franco fué im-puesto por la intervención inter-nacional de Alemania e Italia? porqué seguir manteniendo una política de "neutralidad" que so

satisfecho a nadie

ver que la caso de

briagan no pueden hacerlo y se convierten en juguete de los pillos.

Bueno compañero Mario Zúñiga no voy a seguir adelante con esta especie de filipica. Le pido que si se consigue el millón y medio que para el mejoramiento y defensa del Barrio del Carmen lograron los diputados Fonseca Chamier del Republicano Nacional y Fallas de Vanguardia Popular, Uds. los vanguardistas sigan sin pestañar el empleo de esos dineros, para que no desaparezcan entre las manos de los prestigitadores de oficio que ocupan altos puestos y que tan hábiles son para apoderarse de los bienes del Estado.

Lo saludo esta de convertencia de su patria, pero si se embero de se considerado.

CARMEN LYRA

LAS MEJORES Y MAS BARATAS

MADERAS

Lo saluda su compañera

LAS CONSIGUE USTED EN EL DEPOSITO DE

JUAN LOPEZ BARRIENTOS

EN TURRIALBA

(Esquina Oeste de la Plaza de Deportes)

#### EDITORIAL

Cionaria? ¿No es el mismo que actuó siempre como "anticortesista" y que cuando estableció relaciones con el señor
Cortés, no fué en calidad de partidario, sino en calidad de
tutor, de igual a igual, con gesto y palabra olímpicos? Y
aquel otro señor que también gime y que además llama al
pueblo a una cruzada de venganza patriótica ¿no es el mismo que cuando dió su adhesión política al señor Cortés consideró indispensable excusarse alegando, que adoptaba
esa actitud porque no encontraba otra salida, pero que él,
no creía en León Cortés y que había ingresado en el cortesimo sin ser cortesista? Y aquellos jovencitos que han determinado envolverse en crespones negros y poner cara de
terneros degollados, ¿no son los mismos a quienes don León
llamó alacranes hace apenas pocos meses?

llamó alacranes hace apenas pocos meses?
Y el coro continúa elevando lamentaciones al cielo.
Los periódicos que calculadamente le hicieron hasta el vacío al señor Cortés cuando se consideró que había llegado el momento de levantar a otro hombre, ahora dedican todas el momento de levantar a otro hombre, ahora dedican todas sus columnas a cantar las glorias del caudillo que dejó de ser peligroso, porque bajó a la tumba. Y no es sólo eso: es que se ha establecido una verdadera competencia: cada cual trata de gritar más alto y de encender mayor número de adjetivos, con el fin de que la masa cortesista oiga y diga: ¡Aquéll ¡Aquél es el verdadero amigo! ¡Aquél debe ser el sucesor! Pero ¿qué estamos diciendo? Si ya no se trata de meras insinuaciones. Si ya pasaron a la acción directa. Ya Diario de Costa Rica se decidió a destacar a doble medida y en lugar preferente un arículo de un tal Iver Romero—tipejo expulsado del Partido Comunista—en el que se proclama a don Otilio Ulate como "el sucesor"! "Usted debe ser el sucesor, señor Ulate!"—grita Romero. Y el Diario—que no el señor Ulate—destaca el grito en la página editorial.

Lo que los amigos sinceros del señor Cortés se están preguntando ahora—y nosotros lo hemos oído—es, hasta dónde llegará la audacia irreverente de todos esos admiradores encopetados que le salieron a don León a última hora. No entienden que el país entero se da cuenta de que están haciendo el papel de los zopilotes?

CUENTA BRANA ...

VIENE de la Pág. TRES

lir hasta que el vagón sea deser

gas la vida; si te descubren, te fusilan en el acto. Y Braña viajó debajo de ese vagón, sobre una tabla de me-

dia vara de ancho y en posición incomodisima. Lo ahogaba el polyo y lo desesperaba la ed, el hambre y el cansancio. En algunas estaciones el convoy hacía paradas interminables, y Braña, desde su escondite, miraba receloso pasar y repasar las pesadas botas de los soldados alemanes que hacían la inspección. Pero, a pesar de todo, se mantuvo tercamente, aferrado a su tabla hasta que el convoy entro en territorio francés ocupado por los alemanes y el vagón fué desenganchado definitivamente. Ya de noche relició de recenorido de concentración de conc nes y el vagon fue desenganchado definitivamente. Ya de noche salió de su escondite y, después de mil espeluzantes peripecias, logró ponerse en contacto con la organización de los españoles comunistas encuadrados en las brigadas de trabajo que operaban en esa región. Y ellos se encargaron de pasarlo pocos días después, al territorio francés que controlaba el gobierno de Vichy.

Así se escapó Braña por primera vez de las garras de la Gestano.

VIENE de la pág. UNO En esa forma se puso de mani-fiesto que todo fué una propaganda del Gobierno del Canadá con el objeto de poner una cortina de humo frente a los mila gros de dialéctica que trataba de hacer el "socialista" Bevin en su afán de justificar la política de Inglaterra en Grecia.

En cuanto a Irán y Manchuris

donar de la noche a la mañana posiciones que son fundamentales para la defensa de su territorio en tanto que otras potencias mantienen ocupadas ilegal -mente (caso de Grecia)) territorios muy cercanos a sus fronte-ras? ¿Es lógico que se pretenda que la URSS abandone puntos vitales de su defensa en momentos en que sus aliados le enseñan los dientes y hasta hacen preparativos de guerra?

"Sería lógico que la URSS entregara a Chiang Kai Shek las grandes fábricas de armamentos de Manchuria después de haber le dado Chang tantas demostraciones de hostilidad y en momentos en que las fuerzas de la reacción mundial piden una nue va guerra contra la URSS?

Nosotros no somos expertos en cuestiones internacionales. Pero consideramos que en tanto el ambiente mundial esté preñado de amenazas bélicas será muy difícil pretender que ninguna po tencia abandone posiciones fensivas. Los Estados Unidos mantienen la ocupación del archipiélago japonés y nadie está protestando, Inglaterra mantiene la ocupación de Grecia y a sangre yfuego está mantenieh do su bota sobre muchos pueblos que tidnen derecho a ser libres. ¿Por qué entonces tantos gritos contra la URSS? Simplemente porque es un país socia-

## LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL AVISA

que a partir del 28 de Enero de 1946, ha establecido el servicio de PROTESIS DENTAL (Dentadura Artificial), en SAN JOSE.

El asegurado que necesite este servicio debe presentar una orden de los Servicios Médicos o dentales (que se obtienen en la Policlínica).

Los asegurados de Provincia deben presentarse a La Caja (Oficina Central) con la orden de atención dental firmada por el Jefe de los Servicios Médicos de Provincia. Es entendido que para este servicio la Caja no reconocerá el pago de traslado y hospedajes.

pruebas contra él por el uso de local.

dor de la provincia de Limón y

"TRABAJO" pide al Goberna- de 25 Millas a fin de que se aper or de la provincia de Limón y sone en el asunto.

## LUNES 11 DE MAR70

#### **GRAN MITIN EN EL SALON CENTRAL** DEL PARTIDO

Organizado por el Sector Nº 6, y como homenaje a las células "Ricardo Coto Conde y 13 de Febrero del Cantón de Desampaa-

PROGRAMA

20—PALABRAS DEL C. GONZALO MONTERO B. 39—PALABRAS DE UN REPRESENTANTE DE LAS CELULAS DE DESAMPARADOS. 49—DISCURSO DE LA C. LUISA GONZALEZ,

Secretaria General de la Sección.

5º—ENTREGA DE LOS CARNETS
6º—DISCURSO DEL C. MANUEL MORA VALVERDE.
7º—MUSICA.

## "TRABAJO" PREGUNTA A DON ADRIANO

¿por qué el Ministro de Italia que acaba de pasar por Costa Rica no se reunió con los italianos pero se banqueteó con Cáseres de la Moya?

ARIE

Estimado señor Arié:

Estimado señor Arié:

Nos dirigimos a Ud. para que como miembro que es del Comité de la ITALIA LIBRE, nos explique cómo anda el actual Gobierno de Italia con respecto al facismo. Y le preguntamos ésto, porque mucho nos extrañó la conducta del representante diplomático de Italia en Centro A
mático italiano no tuvo ninguna reunión —que sepamos— con los italianos que viven en Costa Ritalianos q

San José, 7 de marzo de 1946 mérica, quien acaba de pasar por Señor don Adriano Arié Costa Rica y que tiene su resi-dencia en Guatemala. Este diplomático italiano no tuvo ningun

di - En espera de su respuesta queda,